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FECHA: ABRIL 22 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Asaltan en un HSBC” 

 
“Viven 253 mil de Hidalgo en bajo desarrollo” 

 “Buscarán municipios mejorar la seguridad” 

 “Inusual tromba” 

 
“Se busca sumar posgrados” 

 
“¡Saldo rojo!” 

 
“14 personas fallecidas, saldo de Semana Santa” 

 
“SALDO NEGRO 14 MUERTOS Y 89 LESIONADOS” 

 
“Son ajenas al PRI tutorías regionales” 

 
“Se atora en Senado aval a reformas” 

 
“Controla trata desde la cárcel” 

 
“Marina, factor de paz: Peña Nieto; Soberón destaca caída de criminales 

intocables” 

 “Miles de lectores despiden a Gabo con gratitud y música” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Prepara el IEEH informe de 2013: Alista la presidencia del Instituto Estatal Electoral (IEEH) su informe de 
actividades correspondientes al ejercicio 2012-2013; según Mario Ernesto Pfeiffer Islas, para mayo próximo expondrán 

objetivos alcanzados durante la pasada contienda donde renovaron diputados locales, así como aspectos del Plan Operativo 
Anual, promoción de equidad de género, entre otros temas. El trabajo al interior del órgano electoral continúa, pese a que en 

el Congreso de la Unión persiste la discusión de leyes secundarias de la reforma política, que afectarán directamente 
facultades y obligaciones del IEEH. Según el artículo 87 de la ley electoral, en su párrafo 18, establece que el consejero 

presidente rendirá un informe de actividades, por ello Pfeiffer Islas adelantó que ya diseñan el formato de este evento, donde 

prevén la presentación del libro de memorias denominado ―18 años de Historia‖, así como datos recabados de la contienda 
2013. ―El informe está programado para mayo, estaremos pendientes a la conclusión de la memoria y estadísticas, tenemos 

un extraordinario apoyo de la Secretaría General y coordinaciones ejecutivas‖. La presidencia del IEEH entró en funciones el 
31 de octubre de 2012, con una ley electoral nueva que planteaba la inclusión de siete consejeros y promovía equidad de 

género en actividades partidistas. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Culminan funciones integrantes de comisión de auditoría de IEE: Luego que los integrantes de la 
comisión de auditoría del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) terminaron funciones el pasado 15 de abril, tal cartera 

continúa labores para entregar en el último día del actual mes informe consolidado 2013 de gastos de partidos políticos. El 
organismo deberá definir si ratifica a los contadores por tres años más, nombra a otros o espera a la formación del Instituto 

Nacional Electoral (INE) que asumirá funciones de fiscalización. Debido a que a finales de abril el instituto establecerá 

informes de fiscalización de los partidos políticos, serán 15 días en que podrían continuar los pasados integrantes de la 
comisión para sacar adelante dicho trabajo. El IEE deberá esperar la promulgación de leyes secundarias de la reforma política 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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por parte del Congreso de la Unión, con la finalidad de determinar si es prudente cambiar a los integrantes de la comisión de 

auditoría. Durante anterior sesión del instituto Augusto Hernández Abogado, consejero electoral, señaló que la renovación 

debe ser ventilada en la comisión de transición de la reforma política, propuesta que no había sido atendida al interior del 
IEE. Los siete partidos políticos ya entregaron al instituto sus informes de gastos a la comisión de auditoría. (Víctor Valera, 

página 06) 

El Reloj-Vence plazo para nombrar a integrantes de Comisión de Auditoría del IEE: Vence periodo de 
nombramiento de los integrantes de la Comisión de Auditoria y Fiscalización del Consejo General del Instituto Estatal Electoral 

(IEE), ante ello, Augusto Hernández Abogado, consejero electoral, señaló que antes de pensar en la ratificación de los 
miembros, se debe considerar la vigencia de la facultad para fiscalizar. Recordó que con la reforma constitucional en materia 

político-electoral la fiscalización quedará en manos del Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que es necesario esperar los 
alcances antes de pensar en ratificar o buscar nuevos integrantes de la Comisión, dijo. Cabe recordar que en la fecha 15 de 

abril de 2011, el Consejo General del IEE renovó la Comisión de Auditoria y Fiscalización con los siguientes integrantes: Carlos 

Francisco Herrera Arriaga, con 63 años cumplidos y quien se separó de este cargo en octubre de 2012, Lesvy María de Jesús 
Zamudio, con 27 años cumplidos y Edgar Hernández Acosta, quien contaba con 24 años; quedando asentado en el Acuerdo 

CG/049/2011 aprobado por unanimidad, por un periodo de tres años. Ahora que concluyó su periodo, la Ley les ofrece la 
posibilidad de ser ratificados hasta por un periodo similar; sin embargo, al atraer el INE la facultad de fiscalización quedarían 

sin ―trabajo‖, aquí es de destacar que en el Presupuesto de Egresos del órgano electoral se contempla la cantidad de 839 mil 

pesos por concepto de servicios de contabilidad, por lo que en caso de no ser ratificados en el encargo, sería un economía 
para el IEE. Debido a que a finales de abril el instituto establecerá informes de fiscalización de los partidos políticos, serán 15 

días en que podría no haber integrantes de la Comisión de Auditoría para sacar adelante dicho trabajo. El IEE deberá esperar 
la promulgación de Leyes secundarias de la reforma política por parte del Congreso de la Unión, con la finalidad de 

determinar si es prudente cambiar a los integrantes de la comisión de auditoría, aseveró Augusto Hernández Abogado, 
consejero electoral. (Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Capacita la CNC a delegados distritales: La Confederación Nacional Campesina (CNC) en Hidalgo capacitó a sus 

delegados distritales con el objetivo de que operen como enlaces entre los trabajadores del campo y las dependencias, de tal 
manera que den respuesta a las causa ciudadanas. El dirigente de la CNC, Citlalcoatl Moreno Sánchez, indicó que luego de 

que realicen un análisis político en cada una de las regiones podrán iniciar las gestiones ante las diferentes dependencias. 
(Redacción, pie de foto, página 05) 

Crónica-Actualización en PRI: (Redacción, pie de foto, página 10) 

El Reloj-Capacitan a líderes cenesistas en reglas de operación para aplicar más programas: (Yina Bautista, 
página 03) 

Síntesis-PRI actualiza a los líderes campesinos: (Jaime Arenalde, página 02) 

Criterio-Recibió CEE del PRD en 2013 sólo 33 mil pesos de militantes: Durante 2013, el Comité Ejecutivo Estatal 

(CEE) del PRD recibió sólo 33 mil 964 pesos de aportaciones de sus militantes, por concepto de prerrogativa, pues no hubo 

aportación ni de diputados locales, presidentes municipales ni síndicos. De acuerdo con el informe anual consolidado 2013, en 
materia de finanzas, sólo tuvieron 16 mil 364 pesos de cuotas ordinarias, 10 mil 900 de extraordinarias y aportaciones de 6 

mil 700 pesos de regidores perredistas. El financiamiento público fue de lo que se sostuvo el PRD el año pasado, pues recibió 
un total de 7 millones 385 mil 998 pesos, de los cuales 4 millones 453 mil 214 fueron del IEE y un millón 765 mil, del CEN del 

PRD. De todo el recurso, los perredistas se gastaron para la tarea política 3 millones 397 mil pesos; para actividades 

generales (sin especificar) un millón 630 mil 583 pesos, mientras para prerrogativas a municipios un millón 271 mil 608 
pesos. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

El Reloj-Gasta PRD más de 7 mdp durante 2013: (Verónica Ángeles, página 06) 

Crónica-Tutores en regiones ajenos al tricolor, precisa dirigente: El trabajo de los tutores designados por el gobierno 
estatal en las diferentes regiones es institucional y nada tiene que ver con programas y acciones del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), afirmó el dirigente del instituto político en Hidalgo, Ricardo Crespo, luego de iniciar la capacitación a 
líderes distritales de la Confederación nacional Campesina (CNC). Por tanto no hay ninguna vinculación y el PRI es respetuoso 

de las actividades que realicen autoridades federales, estatales y municipales. Detalló que las acciones de los funcionarios 
gubernamentales están enfocadas a programas y acciones que establece elPlan Estatal de Desarrollo. Indicó que en breve 

habrá cambios en 28 comités municipales que, de acuerdo con los estatutos, cumplieron sus responsabilidades en los 

municipios. Para ello iniciaron análisis de cada uno y a mediados de mayo se emitirá la convocatoria del registro de aspirantes 
que pretenden participar en la contienda interna de estos organismos. Crespo Arroyo expuso que hay jóvenes, mujeres y 

hombres que se han acercado al PRI para manifestar sus aspiraciones por lo cual todos son bienvenidos. ―Estamos en 
proceso de evaluación de requisitos, será de acuerdo con la convocatoria como se presenten a solicitar su registro y esto 
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permitirá una amplia participación en la militancia‖. Previamente el dirigente del tricolor manifestó que la capacitación forma 

parte del proyecto de actualización que emprendió el Comité Directivo Estatal del PRI. Por lo cual a través de estas acciones 

se da muestra del apoyo y respaldo a la Confederación Nacional Campesina en Hidalgo para capacitar delegados distritales 
con el objetivo de que operen como enlaces entre los trabajadores del campo y las dependencias, de tal manera que den 

respuesta a las causas del sector. Con el afán de promover la unidad y desarrollo en el sector campesino los nuevos 
representantes distritales de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de la Entidad, el líder de la CNC, 

Citlalcóatl Moreno, precisó que su nueva responsabilidad conlleva a encabezar en sus distritos acciones encaminadas a 

mejorar la calidad de vida de los labriegos y a canalizar demandas y solicitudes que apremien, sobre todo en las zonas más 
vulnerables del estado. (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Viable reelección de Abud: Galland: Guillermo Galland Guerrero, diputado local del Partido Acción 
Nacional (PAN), respaldó la labor de Alejandro Moreno Abud al frente de la dirigencia albiazul y consideró viable su reelección. 

―Ha sido buen dirigente, incluso prevalece más unidad en comparación con los siete años que estuve como presidente del 

partido‖, dijo, aunque reconoció que también hay panistas inconformes. Gloria Romero, Daniel Ludlow, Yolanda Tellería y 
Prisco Manuel Gutiérrez son los albiazules que rompieron con la actual dirigencia estatal de Acción Nacional. Galland Guerrero 

aseguró que cualquier diferencia contra el comité estatal debe ser ventilada al interior del partido y no a través de medios de 
comunicación, ya que pueden ser sancionadas. ―Es necesario en política platicar las diferencias, siempre y cuando no se 

violenten los estatutos del partido.‖ Primero, los panistas de Hidalgo esperarán la renovación de su dirigencia nacional 

durante el primer semestre del año, para después entrar de lleno en la selección de los integrantes del comité local. Luego de 
las modificaciones a los estatutos del partido, la elección del dirigente albiazul en la entidad será a través del voto de todos 

los miembros activos. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la validez legal de la reforma 
de estatutos del PAN, aprobados por su 17 asamblea nacional extraordinaria. Durante anterior entrevista, Moreno Abud no se 

descartó para buscar la reelección como dirigente. (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Destina sol azteca 1.6 mdp para servicios generales: Durante el año anterior, el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) gastó un millón 630 mil 583 pesos para servicios generales, de acuerdo con el informe anual 

consolidado del sol azteca. En este rubro son contemplados viáticos, arrendamientos de sillas y mesas, material de limpieza, 
gastos médicos, conferencias de prensa, luz y agua, pero el partido no detalló montos. Hay registro que de julio a septiembre 

del año anterior, el sol azteca gastó 273 mil 380 pesos en viáticos y pasajes. Durante 2013 el partido destinó 3 millones 397 

mil pesos para tarea política ordinaria; un millón 271 mil para prerrogativas a municipios; 456 mil 699 en capacitación política; 
94 mil 655 en publicaciones y clip informativo; 20 mil en servicios profesionales. El sol azteca gastó el año anterior 180 mil 

pesos en la compra de autos, señala el informe sin especificar cuántos y marcas. Además, en el reporte no hay registro de 
que presidentes municipales y síndicos emanados del sol azteca cumplieran con sus aportaciones al partido, mientras que las 

contribuciones de regidores suman 6 mil 700 pesos. Solo hay noticia de una primera transferencia de legisladores locales 
perredistas por 128 mil 921 pesos y una segunda contribución de 882 mil 30 pesos. Descarta reelección Arturo Sánchez 

Jiménez, dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), descartó que busque reelegirse en la próxima renovación 

del comité ejecutivo estatal del sol azteca. ―Mi interés es dejar espacio a nuevos cuadros, no se trata de perpetuar una 
presencia en la dirigencia estatal.‖ La renovación del comité en Hidalgo del PRD será el domingo 5 de octubre, mientras que 

elegirán organismos municipales el 19 de octubre, así como consejeros nacionales y estatales el 24 de agosto.  (Víctor 
Valera, página 05) 

El Independiente-Confirma Rico Mercado aspiración de dirigir al PRD estatal: El perredista Marco Rico Mercado 

confirmó sus aspiraciones para ser dirigente del comité ejecutivo estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). 
Indicó que a partir de que se publique la convocatoria en mayo, va a platicar con algunos de sus compañeros de partido para 

participar, una vez que fue acordada en el consejo político nacional la renovación de los comités. Señaló que una vez 

debatida la historia y sus actores, en el partido del sol azteca están por cumplir 25 años y que conoce las necesidades del 
partido, lo que lo pone en la carrera por la dirigencia. Además aseveró que tiene la capacidad de acercar a la militancia y 

rehacer el partido. Aseguró que no solo es la renovación, también los procesos electorales de 2015 y 2016, que serán muy 
importantes en la vida política. Expuso que en la parte gubernamental parece que no pasa nada, pero no es así ya que se 

tiene alto grado de pobreza, rezago social, falta de educación y problemas de inseguridad. ―Y es cuando la oposición debe de 
ser fuerte‖. Descartó que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) sea un problema para el PRD, ya que el rival político 

es el gobierno actual. Concluyó que por el momento realiza labor como delegado de la Huasteca para así fortalecer la 

renovación con los comités de la defensa del petróleo, porque tiene que recabar firmas de la población con objeto de influir 
sobre políticas trascendentales del país.  (Salomón Hernández, página 05) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Buscarán replantear el proyecto de la refinería: Cuando se aprueben las leyes secundarias de la reforma 
energética, deberá replantearse el proyecto de la refinería Bicentenario y conocer la posición definitiva de Petróleos 

Mexicanos (Pemex) sobre la continuidad de esta planta procesadora de crudo, indicó el secretario de Planeación, Desarrollo 
Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca. Además, añadió, también deberán considerar el posicionamiento de los 

inversionistas privados, quienes, tras la reglamentación de esta modificación a la Constitución, tendrán contratos de utilidad 

compartida con la paraestatal. En ambos casos, dijo, se requiere una revisión del proyecto original y esperar las leyes 
secundarias para que los recursos fluyan con mayor rapidez, ya que a cinco años del inicio de la construcción de la obra más 

ambiciosa en la historia de Pemex, aún continúa el acondicionamiento del terreno y apenas están por concluir los túneles para 
reorientar los canales de riego. En los primeros tres años de labores en el polígono de 700 hectáreas se erigió la barda 

perimetral y la reubicación de residuos sólidos urbanos. ―El avance van muy lento, la verdad es que el calendario original 
hablaba que en 2018 podríamos ver concluida la refinería, eso ya quedó muy atrás, muy rebasado. Me parece que una vez 

que se dé por concluido todo este proceso jurídico y administrativo de la reforma energética, deberá de replantearse el tema 

de la distribución de recursos‖, señaló. De acuerdo con información de la Cámara de Diputados, para 2014, se destinarán 
para el nuevo complejo de refinación dos mil 239 millones de pesos para trabajos preparativos para el acondicionamiento del 

polígono, más otros 36 millones para el proyecto integral ambiental. ―Actualmente siguen trabajándose en el 
acondicionamiento del terreno, en concluir con los ductos y los canales que se estaban construyendo. Estaban iniciando con 

el movimiento de las torres de alta tensión, que también tenían pendiente, e iban hacer los preparativos para entrar al 

proceso de urbanización. ―Veo que con los recursos que traen sólo les alcanzará para eso, no creo que puedan hacer más, 
pero entiendo que por otro lado están corriendo las ingenierías, que ya pusieron a concurso y será cuestión de esperar a ver 

cómo se comporta el tema energético en los próximos días y cuál es la posición que se va a tomar en torno a este proyecto‖, 
reiteró. De acuerdo con el Informe Anual 2013 de Pemex, el avance físico de la refinería Bicentenario, en la etapa de 

preinversión, es sólo de 35.8 por ciento, lo cual implica, únicamente, labores de ingeniería y estudios. Recorrido 
tormentoso Durante el 70 aniversario de la expropiación petrolera, el 18 de marzo de 2008, el ex presidente Felipe Calderón 

anunció el proyecto de refinación más importante en las últimas décadas: una refinería que procesaría 250 mil barriles diarios 

y costaría 12 mil millones de dólares. El primer barril de crudo se produciría en 2015. A finales de su mandato se aplazó a 
2018. Sin embargo, Pemex explicó que hasta el año pasado registraba un ritmo tan lento que no llegaba al cinco por ciento 

de concreción, debido a diversos problemas que enfrentó el terreno donde se edifica. Además detalló que las obras para la 
reubicación de tres canales de riesgo que cruzan el predio de la nueva refinería alcanzó un 77 por ciento. Los trabajos de los 

servicios de ingeniería y acuerdo de suministro para el Sistema de Automatización, Control y Seguridad MAC (Main 

Automation Contractor) presentan un avance de 15.9 por ciento. (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Mantienen 9.5% de hidalguenses un bajo índice de desarrollo humano: En Hidalgo 9.5 por ciento de la 

población mantiene un índice de desarrollo humano (IDH) bajo, siendo el sector que reporta un menor acceso a la educación, 

la riqueza, la salud, y como consecuencia posee una menor esperanza de vida. Esta población vive, principalmente, en las 
comunidades pequeñas y apartadas. Con base en los indicadores del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo 

(PNUD), el Consejo Estatal de Población de Hidalgo (Coespoh) dio a conocer que 253 mil 175 hidalguenses son los que viven 
en bajo desarrollo. Al realizar las mediciones, se detalló que existen cuatro grupos en los que se divide el desarrollo (muy 

alto, alto,medio y bajo), y se observó que 58.6 por ciento de la población de Hidalgo habita en municipios con muy alto 
desarrollo, 20.3 por ciento se ubica en nivel alto, mientras que el 11.6 por ciento de los ayuntamientos está en lugar medio. 

Mineral de la Reforma es el municipio con el mayor IDH con 0.82, en contraste, Tepehuacán de Guerrero se mantiene con 

0.53; la brecha en desarrollo entre las dos poblaciones es de 34.6 por ciento. Sin embargo, la desigualdad se acentúa al 
medir el acceso a los recursos económicos, con una diferencia de 54 por ciento. El nivel de desarrollo humano de Hidalgo se 

calcula mediante los logros de la entidad en salud (0.832), educación (0.643) e ingreso (0.674), alcanzados en relación con 
los parámetros observados a nivel internacional. En 2010 el IDH global para el estado fue 0.711, que es comparable con el 

nivel de desarrollo de países como Colombia y Túnez. En salud se considera la capacidad básica de contar con una vida larga 

y saludable. A nivel municipal, Tolcayuca reportó el mejor indicador, con 0.91; mientras que el menor valor fue para Villa de 
Tezontepec, con 0.68. Paradójicamente ambos municipios son cercanos a Pachuca.(Miriam Avilés, página 04) 
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Criterio-A secuestradores 140 años de prisión: Fayad: El pleno del Senado votó, con 61 votos a favor, 22 en contra y 

cinco abstenciones para reformar los artículos de la Ley General para Prevenir y Sancionar los Delitos en Materia de Secuestro 

y el Código Penal Federal, con lo que quienes cometan este delito podrán pasar hasta 140 años en prisión. El dictamen se 
votó, luego de que en la sesión previa, antes del periodo vacacional, la bancada del PRD reventara la sesión, negándose a 

registrarse en el sistema de votación. Con esto, si la víctima de un secuestro pierde la vida, los autores enfrentarán una pena 
―de 80 a 140 años de prisión y una multa de doce mil a veinticuatro mil días de salario mínimo vigente (SMV)‖, establece la 

reforma a la Ley General para Prevenir y Sancionar los delitos en Materia de Secuestro, aprobada en sesión este día. Se 

propone establecer esta pena a las conductas delictivas que en la actualidad tienen una gran proliferación y representan un 
daño extremo para las víctimas del secuestro, que inciden directamente en el ánimo de la sociedad mexicana. La condena 

será de cincuenta a noventa años de prisión y de 4 mil a 8 mil días de multa de SMV, cuando en el secuestro se actúe con 
violencia o en forma organizada. Al respecto, Omar Fayad manifestó que ―con el incremento de penas no estamos hablando 

de venganza, de no respetar los derechos de los delincuentes; estamos mandando un mensaje a la sociedad de que nos 

preocupa la inseguridad en la que viven, y haremos lo que esté a nuestro alcance para regresarles la tranquilidad y preservar 
el orden público‖. (Redacción, página 06) 

El Reloj-Aprueban 140 años de prisión a secuestradores: (Redacción, página 07) 
Plaza Juárez-140 años de prisión a los secuestradores: Omar Fayad: (Redacción, página 08A) 

Crónica-Reitera gobernador Olvera importancia de plan Platah: Ofrece mecanismos precisos para que industrias 

nacionales e internacionales se asienten en Hidalgo es fundamental para el proyecto Plataforma Logística Hidalgo (Platah), 
impulsado por el gobernador Francisco Olvera; que se consolida como opción para el desarrollo de la zona centro del país. 

Tras su reciente puesta en operaciones Olvera Ruiz expuso que dentro de las características para que un gran número de 
empresas se asienten en territorio hidalguense, Platah cuenta con una ubicación estratégica, conectividad carretera y aérea, 

así como calidad en manufactura, lo cual permite la vinculación al mercado más grande del país y conexión con los principales 

puertos y mercados. Dicho proyecto tiene entre sus principales objetivos impulsar la competitividad, productividad y empleo, 
así como un desarrollo metropolitano sustentable, mediante la consolidación de un polo industrial, en sociedad con Artha 

Capital. Así quedó de manifiesto en el marco de este evento, en el cual se resaltó que la mayoría de los principios para un 
buen gobierno, que promueve la administración estatal, se reflejan en la realización de Platah; entre los que destacan: 

Participación ciudadana, Cercanía con la gente, Beneficios concretos, Transparencia en las acciones y Armonización con 
seguridad y paz social. En su mensaje el gobernador también subrayó que el proyecto está diseñado para generar un polo de 

desarrollo que aumentará la creación de empleos de calidad, en beneficio de las familias que habitan esta zona de la entidad. 

(Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Proyecto Platah, “punta de lanza para la economía”: FOR: (Redacción, página 12) 
El Reloj-PLATAH convertirá a Hidalgo en polo de desarrollo de la zona centro del país: (Sergio Juárez, página 

03) 

El Sol de Hidalgo-Proyecto Platah, punto de lanza para la economía estatal: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Proyecto PLATAH, punta de lanza para la economía de Hidalgo y desarrollo del país: (Redacción, 

página 03A) 
Uno más Uno-PLATAH, punta de lanza para economía del estado: (Reacción, página 05) 

El Independiente-Descarta colegio de pilotos viabilidad para aeropuerto en Hidalgo: Estudios elaborados por el 

Colegio de Pilotos Aviadores de México descartan la construcción del aeropuerto en la zona de Tizayuca, debido a que es 
―espacio terrestre limitado y sin posibilidades de crecer‖. El documento fue diseñado por la excontroladora de tráfico aéreo, 

María Larriva Sahd, el cual señala incompatibilidad de espacio aéreo con el aeropuerto internacional de la Ciudad de México 

(AICM), lo que generaría operación condicionada. Además los terrenos para el proyecto aeroportuario están ubicados a 10 
minutos de la base militar de Santa Lucía, ―la más importante del país‖, lo que no permitiría operación simultánea con el 

aeropuerto civil. El mismo estudio hace referencia a la posibilidad en Texcoco, donde hay espacio terrestre y aéreo adecuado 
para ―triples simultáneas‖, lo que brinda más capacidad que las otras opciones; además existe distancia razonable al actual 

sitio de demanda. Destaca la distancia a los cuerpos de agua dentro de la norma, asimismo el aeropuerto en ese lugar 
permitiría el aprovechamiento de los terrenos federales; sin embargo tampoco es posible la operación simultánea con el 

AICM. La publicación señala ventajas y desventajas de las estaciones cercanas a la capital del país. En el caso de Toluca, 

tiene un mercado de rutas cortas por las limitaciones aeronáuticas debido a la ubicación del aeropuerto. Respecto al de 
Puebla, la distancia al volcán Popocatépetl y al sitio de demanda es considerable, por lo que su crecimiento podría limitarse a 

la carga. Al de Cuernavaca le afecta el libramiento de obstáculos y la proximidad al aeropuerto de Toluca. 
Desde 1998 están identificados los posibles sitios para un aeropuerto en la Ciudad de México. Fueron analizados por el 

Instituto Tecnológico de Massachusetts, y posteriormente en 2001, por un grupo de expertos designados por el gobierno 
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federal. Las opciones fueron: Hidalgo, Texcoco y la terminal dos del AICM o relleno sanitario; este último fue valorado dos 

veces, en 1998 y 2002. En el relleno sanitario se encontraron los siguientes inconvenientes: terreno escarpado, descensos 

escalonados no recomendados por la Organización de Aviación Civil Internacional y no hay espacio suficiente para aterrizajes 
fallidos. Además no cumple para aproximación independiente al AICM, debieran reubicar 23 millones de toneladas de basura, 

no cumple con las normas de distancia a los cuerpos de agua y requiere reubicación de drenajes. El estudio concluye que 
urge un nuevo aeropuerto para la Ciudad de México. La única opción viable hasta ahora es Texcoco, estudiada por más de 

10 años y que puede resolver el problema de la demanda aeroportuaria a largo plazo. Días fatales Seis despachos de 

arquitectura extranjeros y dos mexicanos, todos destacados, presentarán esta semana sus propuestas de diseño para la 
ampliación del aeropuerto capitalino. Las firmas respondieron a una invitación del gobierno federal, según publicó la revista 

especializada en arquitectura ArchDaily, informó en su edición de ayer el periódico Reforma. El encargado de la convocatoria 
fue el grupo de coordinación del proyecto encabezado por el exgobernador de Hidalgo Manuel Ángel Núñez Soto, a quien le 

fue asignada la tarea en julio del año pasado. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-La seguridad es el tema pendiente en Pachuca: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

consideró que uno de los rubros a reforzar en la demarcación, en la actualización del plan municipal de desarrollo, es la 

seguridad. ―Donde considero que sí habría que aplicarse y lograr una mayor conjunción con la sociedad es en el tema de 
seguridad, que es un rubro todavía que tenemos pendiente, que no solamente es un tema de Pachuca sino del país en 

general‖, aseveró. Indicó que en materia de seguridad se tiene que trabajar de manera coordinada con el gobierno del estado 
y la administración federal para tener mejores resultados y se requiere de una mayor participación ciudadana, ―no habrá 

gobierno que pueda tener un policía por cada ciudadano, pero con una buena participación vamos a lograr que nos sumemos 

en cuidarnos entre todos‖. Consideró que se deben establecer mejores lineamientos de comunicación como se hizo con el 
tema de frecuencia ciudadana en Pachuca, ―próximamente tendremos el C-3 municipal, lo que va a permitir tener una 

respuesta más inmediata ante un alarma o un llamado, creo que son acciones importantes pero que también estarán sujetas 
a ver el rendimiento y resultado de las mismas‖. Asimismo, sostuvo que desde el inicio de su gobierno se planteó una 

administración con rostro humano en donde la participación ciudadana es fundamental. ―Creemos que hemos tenido un logro 
importante en la confianza de la gente al lograr una mayor recaudación, hemos logrado hacer programas sociales con una 

alta participación social‖, dijo. De igual modo, consideró que la actualización del plan municipal de desarrollo de Pachuca debe 

ser constante. ―Yo estoy convencido que es importante actualizarlo pero de una manera constante, nosotros hemos tenido 
retroalimentación con ciudadanos, con cámaras empresariales, con los mismos consejos de colaboración ciudadana y esto nos 

ha permitido hacer en el camino ajustes importantes para poder lograr el objetivo de aquellos retos que nos planteamos 
desde un inicio‖, aseveró. García Sánchez comentó que más allá de la actualización del plan a la mitad de la administración 

municipal se requiere de una retroalimentación diaria que permee en el Ayuntamiento. De acuerdo con el plan municipal de 

desarrollo de Pachuca 2012-2016, la seguridad es uno de los ejes centrales del municipio. Uno de los objetivos del plan 
municipal en este rubro es trabajar para mejorar la infraestructura y capacitación de los policías, garantizándoles las 

herramientas necesarias para su trabajo. ―Pachuca Seguro significa un programa integral de seguridad pública que involucra a 
instituciones, ciudadanos y grupos sociales para la conformación de nuevas estrategias, y dar continuidad a aquellos 

programas que han resultado eficaces en la prevención social de la delincuencia y la violencia‖. La administración municipal se 

comprometió a trabajar con ―absoluto‖ respeto a las personas, ―seremos un gobierno municipal responsable de proteger, 
promover y difundir los derechos humanos‖. (Alejandro Reyes, página 06) 

NOTAS RELACIONADAS: 

Milenio-Actualizan planes de desarrollo municipal: (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Zempoala ha trabajado conforme a los objetivos: (Alejandro Reyes, página 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Garzas sin vuelo 
 

Las Garzas son un equipo de futbol profesional de la Liga Nacional de Nuevos Talentos de la Segunda División, que forman 

parte de los equipos deportivos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. Junto con el femenil, son las dos únicas 
escuadras que representan a la máxima casa de estudios dentro de ligas federadas y de atletas profesionales del país, es 

decir, integran a deportistas que cobran por realizar su actividad física y deportiva, en este caso el de jugar al futbol. 

Ayer por la tarde, me enteré de una situación que viene a ensuciar el entorno del deporte del balompié y sobre todo que no 

enaltece en nada el espíritu de los equipos que deben enarbolar las causas de la academia universitaria en el estado. 

Un grupo de al menos 10 jugadores de las Garzas, comandados por su capitán Jorge Luis Guarneros Zárate, acudieron a esta 
redacción para solicitar una audiencia y ser escuchados en cuanto al problema que afirman padecer. 

Los jugadores denunciaron que el equipo, bajo el mando del director técnico Miguel Efrén Rico Plascencia, se encuentra en 
una situación donde han tocado fondo; alegan que se ha perdido el respeto dentro y fuera del campo y sobre todo que se 

han transgredido derechos laborales –al final son empleados de la Universidad- en cuanto a su profesión deportiva. 

Según la versión de los jóvenes, todos jugadores profesionales registrados ante la Federación Mexicana de Futbol, 

provenientes de todas partes del país (estados del norte principalmente) señalan estar en un dilema ante lo que consideran 
una mala actuación de su director técnico a quien señalan por insultarlos y menospreciarlos como profesionales del deporte. Y 

es que, dicen, que no son sólo las groserías y malos tratos que padecen, sino la constante amenaza de que se les retirará el 
apoyo económico del que gozan, es decir, sus salarios por prestar el servicio de jugador profesional del equipo de las Garzas. 

La historia, no muy diferente a la de los clubes de futbol en México, delata solamente parte del proceso que debe sufrir un 
futbolista en nuestro país, en este caso en Hidalgo, para poder trabajar. Despreciados por muchos equipos, sin apoyo 

verdadero para la práctica del deporte, muchos jóvenes, algunos aún niños, deambulan por todo el país en busca de 
oportunidades. En Pachuca, la mayoría llegan a probarse a los Tuzos; cuando no quedan, acuden a las Garzas o al Atlético 

Hidalguense, escuadras que también ofrecen salario por jugar de forma profesional. 

Una generación de la que se sabe poco o nada, muchos apenas cumplieron la mayoría de edad y ya enfrentan la vida solos. 

En una casa prestada por la Universidad al sur de la capital del estado (en donde por cierto acusan que fueron víctimas de un 
intento de desalojo de parte de su entrenador y en donde participaron hasta policías municipales), no saben qué hacer para 

no perjudicar su carrera en el balompié nacional. 

Recuerdo en 2010 la generación de Jovani López, Armando Romero, Miguel Ángel González Galván, Eber Rendón y Edgar 

Bravo, jugadores universitarios que salieron campeones y que se fueron a probar al León, Irapuato y Lobos BUAP; lo más 
seguro es que estén pasando lo mismo que sus compañeros en las Garzas. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Terminó ya la Semana Santa que resultó una   semana difícil por todos los hechos que se dieron en el mundo y en nuestro 
país. La luna roja que la conseja toma como la puerta de catástrofes, y que por lo que se vino después para muchos resultó 

una profecía que se cumplió al pie de la letra, pero que para la mayoría no fue otra cosa que un fenómeno celeste maravilloso 
que por la hora en que se dio no todo mundo lo vio y se perdió de algo grandioso y gratis que la naturaleza nos regaló en el 

cielo, con una luna roja por los efectos del sol atrás de la tierra.  

Afortunadamente quedan las fotografías que dan testimonio de este fenómeno, que para que se repita tardará buen tiempo. 

Esta sería la lectura elemento y sencilla, pero vinieron otras lecturas de quienes dijeron que era el aviso de hechos terribles. Y 
a lo mejor tenían razón porque vino la muerte de Gabriel García Márquez. En mala hora, porque habiendo un vacío 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

8 de 21 

88  

informativo, cayó como anillo al dedo sobre todo en las televisoras que se dieron vuelo inventando programas y programas 

con el tema del Gabo, 'como si de veras lo sintieran, con tal de llenar espacios y horas de televisión. Y el Gabo se volvió el 

tema de temas a la hora que fuera. En serio que hartaron. Que si el Gabo esto, que si el Gabo lo otro. Una falta de respeto 
absoluta al fallecido. A lo mejor lo único que quería el señor de Cien Años de Soledad era un poco de silencio para poder 

descansar, que también tenía derecho a vacaciones y dejar de oír su nombre en boca de tantos y tantos que de pronto 
aparecieron como supuestos o reales especialistas sobre el tema.  

Que si lo habían conocido en tal o cual circunstancia, que si lo habían entrevistado en tal o cual lugar, que si lo habían oído 
decir que la literatura era esto o aquello, y así hasta el infinito. Suponemos que el Gabo lo que quería era dormir, estarse 

quieto, saberse muerto y dormir por fin… Pero no lo dejaban los expertos en su obra... Que una y otra vez lo despertaban 
para su coraje. Un poco de respeto para el Gabo... Ya déjenlo en paz, ya déjenlo morir por fin... descansar... Tiene derecho a 

morirse de una vez y para siempre... A vivir sus cien arios de soledad...  Pero no lo dejan los expertos... los que saben más de 

él que él mismo... Qué coraje... Lo bueno de todo es que lo incineraron.  Así ni modos de que se roben su cabeza como la de 
Villa. Por lo menos eso no va a pasar. Pero de que trivializaron el tema del Gabo, ni falta hacer que lo digamos. Lo 

convirtieron en una bolsa de Sabritas, porque así lo pedía la televisión, hasta que perdió seriedad y se volvió un refresco. 
Pobre Gabo. Y él sólo quería dormir. Morirse bien muerto y dormir. Sin que nadie lo despertara. Pero se murió un jueves 

'santo cuando ni hay noticias. Y la televisión no perdona. Y no lo dejaron morirse tan fácilmente. Pero todo indica que ya se 
les fue convertido en ceniza... Porque polvo somos y en polvo nos convertiremos... Una jugada maestra del Gabo... Y se les 

fue  Descansa en paz Gabo... duerme al fin. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

 
PRD, en sus marcas, listos… 

 
Aprobada que fue la convocatoria para la renovación de dirigencias nacional, estatal y municipales en el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) los aspirantes velan armas para salir al campo de batalla electoral en lo que se estima un 

proceso áspero porque las posiciones y el escenario actual se ha polarizado luego de las críticas a Marcelo Ebrard por los 
daños a la línea Dorada del Sistema de Transporte Colectivo (Metro) que tiene lógica repercusiones en Hidalgo. 

Esto no obstante que la lucha será entre tribus afiliadas al chuchismo pero que en el rejuego nacional buscan apoyos para 
lograr imponerse en la renovación del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) para garantizarse espacios posteriores y alargar su vida 

política en un escenario adverso para la oposición en las elecciones del 2015 y 2016 en la entidad por el posicionamiento del 
Partido revolucionario Institucional (PRI) pero más por las luchas intestinas y desprendimientos en tanto en el PRD como en 

Acción Nacional (PAN) y la desestructuración de Nueva Alianza (Panal). 

Así ante un lejano nuevo acuerdo entre las tres principales tribus locales la disputa seria se observa entre el actual secretario 

general Marco Antonio Rico Mercado que tiene el apoyo de Luciano Cornejo Barrera y eventualmente el de Isidro Pedraza 
Chávez y el ex diputado local Ramón Flores Reyes que parece ser la principal carta de José Guadarrama Márquez que amaga 

también con el ex alcalde de Huejutla de Reyes Marco Antonio Ramos Moguel. 

El senador Pedraza Chávez juega con los nombres del diputado local Celestino Abrego Escalante y el del ex diputado local 

Cuauhtémoc Fernández Hernández, pero puede darle su apoyo a Rico Mercado en aras de seguir construyendo su 
candidatura a gobernador para el 2016 carrera para la que no se descarta nuevamente José Guadarrama que puso sus 

canicas en la bolsa de Carlos Navarrete que de llegar a la presidencia nacional apoyará al de Jacala; sin embargo un acuerdo 
entre los tres jefes tribales no se descarta mientras que la corriente bejaranista tratarán de negociar algo postulando a Jaciel 

Mendoza. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

 

A propósito de la IberoMexicana 
 

Iram Javier Bazán García, licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública, dio acuse de recibo a la columna titulada 
―El prestigio de la IberoMexicana‖, en la que se le involucra en presuntos actos irregulares en su desempeño, de acuerdo con 

un ―estudiante afectado‖, pero más que negar las acusaciones, que involucran a otros académicos, confirma que algo anda 

mal en esa institución privada. 

En un escrito enviado desde su ―correo personal‖, este profesional de la academia pide apoyo a otros medios informativos 
para lograr su ―derecho de réplica‖ y de ese modo salvar su prestigio, acusando a quienes desde el anonimato han puesto en 

tela de juicio no sólo su labor profesional sino ―hasta mi sexualidad‖. 

Hay que aclarar que en este espacio se respeta la vida privada de cualquier persona y en todo caso se pone a juicio de la 

sociedad su desempeño público y profesional, por tanto vale la pena retomar uno de los tres puntos de su réplica, en el que 
concede que han ocurrido irregularidades en la Universidad IberoMexicana, ubicada en la calle Alfonso Cravioto, 

fraccionamiento Constitución, en Pachuca. 

Dice, textual: ―En su momento, entregué documentación que advertía de singularidades y propuestas inmorales a las 

autoridades competentes dentro y fuera de la institución‖. 

De ahí que valga la pena reiterar el llamado que se hace a nueve funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEPH), 

especialmente al secretario Joel Guerrero Juárez, y el subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Rolando Durán 
Rocha. 

Aclara el aludido que desde hace un año dejó de laborar en la institución y cuando laboró encontró ―puntos de acuerdo y 
diferencias, no suficientes como para demeritar dicho recinto educativo‖. 

Ofrece la documentación necesaria y cualquier información que permita aclarar si lo dicho por el ―estudiante afectado‖ es 

verídico y en ese caso, insistimos, serán las autoridades correspondientes las que hagan el deslinde pertinente. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
El centralismo tan típico de las autoridades mexicanas está a punto de hacer una de las suyas otra vez. 

 
Me refiero a la idea (iba a escribir necedad, pero mejor no) de ampliar el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 

para que la capital del país pueda recibir muchos más vuelos, hasta el doble de lo actual, y así satisfacer las necesidades de 
las aerolíneas mexicanas y extranjeras. 

 

Temo parecer un disco rayado (o un archivo mp3 con un loop infinito), pero creo que es tiempo de ampliar el aeropuerto 
capitalino y, por supuesto, echar a andar la materialización de la pista aérea de Tizayuca, en Hidalgo, que tanto se prometió 

en tiempos pasados y de la cual ahora todos en el DF parecen haber olvidado. 
 

No estoy contra la ampliación del actual aeropuerto de la Ciudad de México, pero entiendo que en cualquier país con 

desarrollo creciente impulsa nuevos aeropuertos regionales para que los usuarios tengan más opciones en sus viajes. 
Pero en México no estamos en esa sintonía. La idea es ampliar lo más posible un aeropuerto enorme y concentrar en una 

ciudad lo más posible el número de vuelos, ya sean nacionales o extranjeros. 
 

¿De veras Hidalgo no cuenta con la capacidad para un aeropuerto regional? ¿O para un aeropuerto civil hecho y derecho que 

ayude a los viajeros de negocios? 
 

Por eso hablo de centralismo. Porque parece que todo tiene que girar en torno a la capital del país, y que nade puede 
hacerse en otras latitudes, aunque sean cercanas. 
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A partir de esta semana seremos testigos de anuncios y discusiones en torno al aeropuerto capitalino. Y del aeropuerto de 

Hidalgo, y de muchos otros, nada se hablará. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que a quienes dejaron solos en este puente vacacional fueron a los trabajadores de los módulos de 
turismo en Pueblos Mágicos, balnearios y principales puntos de atractivos turísticos, quienes al más puro ingenio 

mexicano se las tuvieron que arreglar para cubrir dos turnos, desayunar y comer, así como dar visitas guiadas mientras otros 
permanecías repartiendo volantes de información; dicen que muchos se quejaron no del trabajo sino de la falta de 

supervisión pues requerían desde agua hasta permisos para poder acudir a sus necesidades básicas. 

: Que las autoridades municipales de seguridad en Tizayuca permanecen alertas debido a que han recibido reportes 
de los comerciantes, principalmente, sobre una red de personas que se hacen pasar como rescatistas de Protección Civil del 
estado y hasta documentos y credenciales oficiales muestran, según algunos testigos, quienes también aseguran que piden 

cooperaciones voluntarias, bajo el argumento de que el estado no les da recursos. Dicen que la policía municipal y estatal ya 

tiene conocimiento sobre estos estafadores, aunque aún no hay líneas de investigación. 

: Que ayer el aguacero con granizo que cayó en el municipio de Tula provocó severos encharcamientos, pero uno de los 
que más destacaron fue una inundación justo frente a la estación de bomberos, en donde el agua, dicen, llegó a unos 50 

centímetros. Pero el problema mayor fue en el centro del municipio, en donde hubo más encharcamientos gracias a que el 

sistema de drenaje, como reconocieron las propias autoridades municipales ya está obsoleto. 

: Que ayer en el municipio de Mixquiahuala fue detenido un funcionario de la Dirección de Reglamentos municipal, 
quien según los reportes policiales viajaba en su auto en estado de ebriedad; sin embargo, hay quien dice que puede ser un 

sapo grande, ya que a toda costa los mandos de la policía local intentaron ocultar el hecho, mientras se arreglaba la situación 

del funcionario. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

―Donde considero que sí habría que aplicarse y lograr una mayor conjunción con la sociedad es en el tema de seguridad, que 
es un rubro todavía que tenemos pendiente, que no solamente es un tema de Pachuca sino del país en general‖ 

Eleazar García Sánchez 

 
Alcalde de Pachuca, sobre los temas pendientes a reforzar en la capital. 

 ―Nos falta todo en Hidalgo y nos ha pasado de todo, desde poder generarnos una matriz productiva con mucho mayor 
eficiencia, generar condiciones de producción más apropiadas, tener mecanismos de descubrimiento de precios más sanos‖ 

Octavio Jurado Juárez 

Gerente General de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario. 
 

 ―Solo con Unidad, comunicación y compromiso, avanzaremos hombro a hombro, así que a trabajar y a responder a nuestro 
sector su confianza. su nueva responsabilidad conlleva a encabezar acciones encaminadas a mejorar la calidad de vida‖ 

Citlalcoatl Moreno Sánchez 
Líder de la CNC en la entidad, sobre los nuevos representantes distritales. 

 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

Que mucho confeti ha aventado el dirigente sindical de los trabajadores al servicio de la presidencia municipal de 
Pachuca, Percy Espinosa. El caso, sin embargo, es que hasta ahorita ninguna reinstalación se ha dado de los trabajadores 

despedidos, conflicto que ha empezado a desgastar la imagen del líder entre la base sindical, principalmente en el área de 

parques y jardines que ya hasta lo parodian y sobrenombre le quieren poner, porque dicen que ―Percy, como la Chimoltrufia, 
como dice una cosa, dice la otra‖. Eso sí, que ni qué. 

Que dos legisladoras locales andan del chongo de hace tiempo. Se trata de las representantes populares Gloria Hernández 

Madrid y Mabel Gutiérrez, quienes han trasladado su rivalidad al seno del Congreso local. Los conocedores del conflicto 

comentan que todo es por la carrera para ganar adeptos y reflectores, ya que las personas en cuestión aseguran tener las 
posibilidades reales y los méritos suficientes para ser postuladas a la candidatura del tricolor a la diputación federal por el 

distrito electoral de Tepeapulco. Las malas lenguas desde ahora adelantan que ninguna de las dos mujeres diputadas será 
postuladas a ese cargo de elección popular el próximo año. 

Que muy mal visto por la clase política local han sido las constantes visitas de panistas a la oficina del titular de la tesorería 
municipal de Mineral de la Reforma, pues tanto Luis Baños y compañía, así como regidores azules, mantienen estrecha 

relación con el titular de esa oficina. La pregunta que todos se hacen es: ¿habrá algunos acuerdos en lo oscurito? 

Que una buena mano de gato es la que le están dando a las instalaciones de las oficinas de la representación de la Secretaria 

de Gobernación en la entidad, las cuales resentían hasta daños estructurales. 

Que los panistas del estado que apoyan la candidatura de Gustavo Madero, dirigente de Acción Nacional con licencia y 
quien busca su reelección, hacen cuentas alegres en favor de este. Lo anterior porque la senadora Adriana Dávila 

Fernández, quien coordina la campaña de Ernesto Cordero, quien también contiende por la presidencia del Comité 

Ejecutivo Nacional albiazul, no ha dado fecha de algún acto de campaña en el estado del exsecretario de Hacienda. En 
realidad los seguidores de Cordero, encabezados por Alfredo Ortega (exdelegado del ISSSTE); la exregidora capitalina 

Maricela Tinoco; y la exdiputada federal Gloria Romero, han recorrido las regiones del estado haciendo trabajo político en 
favor de Cordero. La moneda está en el aire. 

 Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   

 
La imprudencia e irresponsabilidad costó 14 vidas en estas vacaciones. 

 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

 
Suena en Radio Pasillo que para muchas personas el asueto de Semana Santa dejó más decepciones que satisfacciones. 

Las redes sociales son reflejo de ello. ―Qué mal, regresar de vacaciones y enterarte que te robaron tu casa es como un balde 

de agua fría. Espero que nunca les suceda‖, es uno de los muchos comentarios que ayer circularon en Facebook relacionados 
con los criminales que aprovecharon la situación para hacer su agosto, ante la incapacidad policíaca para contener la ola 

delincuencial. 
 

Los senadores de la República se volaron la barda al aprobar, ayer, reformas a la Ley General para Prevenir y Sancionar los 

Delitos en Materia de Secuestro y el Código Penal federal a fin de establecer penas de hasta 140 años de cárcel para los 
secuestradores que priven de la vida a sus víctimas . ¿Por qué no mejor romper tabúes y de una vez incorporar la figura de la 

cadena perpetua, para no caer en estos absurdos? Y es que, si bien los avances de la ciencia médica son notables, la 
esperanza de vida en México a 2011 era de 76.89 años. No cabe duda que los legisladores son capaces de cualquier cosa por 

quedar bien ante los electores, incluso de este tipo de incongruencias. 
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Suena en Radio Pasillo que algún funcionario de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) 

tiene muy buen sentido del humor. El miércoles pasado el organismo emitió un boletín donde advirtió que habría recorridos 

de supervisión para evitar el desperdicio del vital líquido durante el Sábado de Gloria, pero resulta que ese día el servicio fue 
suspendido en la gran mayoría de colonias, barrios, comunidades y fraccionamientos que son atendidos por la comisión. 

¿Cómo desperdiciar lo que no hay? 
 

El ―pueblo mágico‖ de Mineral del Monte pierde poco a poco su atractivo turístico debido a la falta de impulso a este sector 

por parte del ayuntamiento y de la secretaría del ramo a nivel estatal. La crisis se confirmó el fin de semana, cuando el flujo 
de visitantes bajó de manera considerable en relación con otros años, en detrimento de la economía de cientos de 

prestadores de servicios del municipio. 
 

 
(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
El líder estatal del Partido Revolucionario Institucional aclaró el papel que desempeñan los funcionarios del gobierno que son 

designados bajo la figura de ―tutores‖ para las diversas regiones de la entidad, quienes según el tricolor no cumplen otra 

función que no sea la de alcanzar los objetivos del Plan Estatal de Desarrollo y por ende nada tienen que ver con las acciones 
políticas derivadas de ese organismo. Lo cierto es que todos estos servidores públicos son militantes activos y apasionados 

del PRI. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Sergio Arteaga: Apuesta el rector de la Universidad Politécnica de Pachuca por consolidar alianzas académicas que 
permitan construir nuevas opciones para los alumnos y profesores, de ahí que constantemente busca concertar convenios a 

escala local y fuera de las fronteras de la entidad. Al ser uno de los retos incrementar el índice de alumnos que concluyan su 

formación en esta institución, redobla las acciones para ese fin.  
 

Abajo-Carlos García: García Gonzaga como director de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Catastro en Tula empezó con 
un buen ritmo de trabajo, mas con el paso de los meses ese ahínco se desdibujó hasta quedar como un mero recuerdo. Pese 

a los reportes donde enlistan las diversas mejoras logradas, hay zonas donde ese esfuerzo aún no llega […] 
  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

TEMBLOR 

El pasado viernes por la mañana, luego de que se registrara un sismo que se sintió en buena parte del 
territorio hidalguense, los grillitos nos dimos a la tarea de localizar a algunos presidentes municipales para 
conocer de primera mano la información sobre los servicios de emergencia en torno a dicho fenómeno. 

Desafortunadamente la mayoría de los alcaldes de la zona metropolitana de Pachuca no estaban localizables y 
apenas unos cuantos funcionarios salieron al paso para explicar lo inexplicable. 

Al parecer el puente derivado de la Semana Santa fue mucho más importante que cualquier temblor u otro fenómeno natural. 

SALDO 

Por desgracia el saldo por la primera semana de vacaciones en las carreteras que atraviesan la entidad no fue 

blanco. 

Diversos accidentes automovilísticos relacionados con el rebase de los límites de velocidad, el consumo de 
alcohol y su mezcla con el volante, así como diversas fallas mecánicas no previstas por los dueños de los 
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automotores se presentaron durante el asueto. 

Las autoridades mantendrán el operativo de prevención durante una semana más ya que aún hay muchos vacacionistas 
viajando por distintos puntos del estado. 

MAL 

Entre las múltiples actividades que estaban programadas para la feria gastronómica del Valle del Mezquital se 
habló de un concierto para cuerdas dentro de las grutas de Xoxafi, uno de los sitios emblemáticos del 

municipio de Santiago de Anaya. 

Sin embargo, casi de última hora, los organizadores confirmaron que el evento sería reprogramado y por tanto no se realizó 

el domingo pasado como originalmente estaba previsto. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Se atora en Senado aval a reformas: A tan sólo ocho días de que termine el periodo ordinario de sesiones, 
las bancadas del PAN y del PRD endurecieron sus posturas, y bloquearon el avance de las leyes secundarias que se discuten 

en el Senado, relacionadas con la reforma político-electoral y de telecomunicaciones.  Al respecto, senadores del PRI 
confiaron en que en las próximas horas se tendrán acuerdos, sobre todo en materia de reforma político-electoral, tema en 

que la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe) tiene avance de casi 100%, y define la ruta para 

que el Instituto Nacional de Elecciones (INE) atraiga elecciones locales y los requisitos para las candidaturas independientes.  
La reforma energética en su fase secundaria también se inscribe como un pendiente, pues al momento no hay presentación 

por el Ejecutivo federal.  Aceptan "atorón".  Roberto Gil (PAN), reconoció que están "atorados" en la reforma política. En 
las últimas horas han analizado diversas iniciativas y del gobierno federal —como el Legipe y la Ley General de Partidos— 

pero hay posiciones que no comparten por ser inconstitucionales.  "Estamos muy atorados con las leyes secundarias en 
materia político-electoral, hasta el momento no hemos llegado a un consenso", reconoció Gil Zuarth. Su compañero, Javier 

Corral, coincidió en que el proyecto "es un absurdo frente a la reforma constitucional electoral, nosotros en el PAN lo estamos 

discutiendo y no nos reconocemos en ese proyecto". Dijo que no están de acuerdo con el planteamiento de Legipe, sobre 
todo, en lo relacionado con la fiscalización de los recursos públicos. Alejandro Encinas (PRD), negociador en las mesas, 

explicó que en caso de que se no se aprueben estas regulaciones podría darse un periodo extraordinario de sesiones o en el 
"caso hipotético" de que no hubiera acuerdo, la reforma constitucional tendría plena vigencia. Denunció que el PAN persiste 

en querer introducir por "la puerta trasera" de la ley, modificaciones a la reforma tratando de retomar el viejo proyecto que 

quedó superado, de federalizar la organización de los comicios en menoscabo de la autonomía y soberanía de los estados.  
Abren ruta a "atracción".  El proyecto de dictamen de Legipe señala el camino para que el Instituto Nacional Electoral 

(INE) pueda atraer una elección local por dos causales: factores sociales que impidan la organización pacífica de una elección 
o injerencia comprobada de alguno de los poderes públicos en el proceso.  Para ello, cuatro consejeros del INE tendrán que 

presentar una solicitud ante el pleno, el cual, a su vez, deberá dar su aval por ocho votos de 11 para su aprobación. Habrá 
dos modalidades de atracción, total o parcial de comicios (capacitación, ubicación de casillas, fiscalización o reglas para 

encuestas u observación electoral, por ejemplo), y no se podrán ejercer una vez empezados los comicios. El aval al Legipe, 

que sustituye al Cofipe, sería el primero de un paquete de seis leyes que conforman la reforma político-electoral, y permitirá 
al INE comenzar sus actividades de manera formal.  Con el aval al Legipe, que sustituye al Cofipe, se podrá abrir la llave para 

que transiten otras reformas, como la energética, al ser una condición del PAN para avanzar en este último tema. El proyecto 
señala también que en el año 2018, el primer candidato independiente a la Presidencia deberá acreditar el respaldo de 1% de 

la lista nominal de electores, que equivale hoy a más de 007 mil ciudadanos. Según el proyecto que estudian las comisiones 

unidas del Senado de la República, quienes aspiren a ser abanderados sin partido a la Presidencia de México, deberán 
acreditar el respaldo ciudadano distribuido en 17 entidades, según el padrón de agosto del año previo al proceso electoral.  A 

los aspirantes a diputados independientes se propone el requisito de acreditar, cuando menos, el respaldo de 2% de la lista 
nominal del distrito en competencia, y los senadores el 2% a nivel estatal.  Además, cada aspirante sin partido debe abrir una 

cuenta bancaria a su nombre, sujeta a fiscalización: contarán con acceso al financiamiento público y tiempos en radio y 

televisión, como si fueran una fuerza política nueva, pero no podrán recibir donaciones en especie. De acuerdo con el 
régimen transitorio, se plantea acortar, de manera excepcional, la duración del proceso electoral 2015, por lo que el INE 

tendría sólo ocho meses para operar la reforma y organizar la elección para renovar la Cámara de Diputados, lapso en que 
también deberá organizar comicios estatales y designar a más de 220 funcionarios electorales locales de las 32 entidades del 
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país. (Alberto Morales, primera plana) 

La Jornada-Marina, factor de paz: Peña Nieto; Soberón destaca caída de criminales intocables: Las danzas 

rumanas de Bartok, flores amarillas y aplausos dieron el recibimiento a las cenizas del escritor Gabriel García Márquez a su 
llegada al vestíbulo del Palacio de Bellas Artes, ayer pasadas las 16 horas. El presidente del Consejo Nacional para la Cultura y 

las Artes (Conaculta), Rafael Tovar y de Teresa, fue el encargado de llevarlas al pedestal que se colocó en el centro de ese 
espacio. Acompañado por la viuda del escritor, Mercedes Barcha, y sus hijos, Gonzalo y Rodrigo, el funcionario salió de la 

puerta que da acceso al teatro abrazando la caja de madera. Los aplausos estallaron y, cuando parecía que terminarían, una 

voz en el primer piso, donde se ubicó a la prensa, gritó: ¡Gracias, Gabo!, y la ovación se intensificó hasta completar un par de 
minutos más. La despedida tuvo dos escenarios: por un lado, el que ocuparon lo invitados especiales (escritores, políticos, 

funcionarios culturales, familiares y amigos cercanos de la familia García Barcha), quienes tuvieron acceso privilegiado al 
recinto; por otro, los cientos de lectores que desde las 10 de la mañana comenzaron a formarse en la explanada. Dos mundo 

alrededor del patriarca: por un lado, los que tuvieron oportunidad de hacer guardias de honor, de acercarse a la urna, 
depositar cerca una flor, socializar con colegas y funcionarios, abrazar a los deudos y permanecer ahí varias horas. Por el 

otro, el público, muchos jóvenes que desde temprano compartieron con quien quisiera sus mariposas amarillas de papel, o 

sus comentarios acerca de los cuentos de Gabo, pero sobre todo su cariño por el escritor. A ellos, el personal de seguridad les 
indicó que ingresaran en grupos de 30 personas y de prisa, para ver unos segundos a lo lejos la caja con las cenizas del 

premio Nobel de Literatura, y al fondo un gran pendón con su imagen y la frase: La vida no es la que uno vivió, sino la que 
uno recuerda y cómo la recuerda para contarla. Los lectores no tuvieron más opción que aventar a las escaleras ubicadas 

frente al pedestal las flores amarillas que llevaron, pues no se les permitió acercarse. Una gran maceta vacía también se 

improvisó como contenedor de regalos. El máximo recinto cultural fue sitiado desde el mediodía por el Estado Mayor 
Presidencial, dada la presencia por la noche de los presidentes de México y Colombia, Enrique Peña Nieto, y Juan Manuel 

Santos, respectivamente, así que todos los asistentes tuvieron que someterse a los tiempos e indicaciones que señalaban los 
encargados de seguridad del palacio. Los reporteros fueron ubicados en el primer piso, en el área de murales, sin contacto 

con los invitados especiales y los deudos, y con poca visibilidad hacia el público, que desde que abrieron las puertas y hasta 
que llegaron los presidentes no dejó de fluir. La primera guardia de honor la hicieron la viuda y los hijos de García Márquez, 

acompañados del titular de Conaculta, Rafael Tovar y de Teresa, y María Cristina García Cepeda, directora del Instituto 

Nacional de Bellas Artes (INBA). Después siguieron Jacobo Zabludovsky, Porfirio Muñoz Ledo, Carmen Mutis, Berta 
Maldonado, Miguel Ángel Mancera, entre otros. Cuando correspondió el turno a Mónica Alonso y Genovevo Quiroz, asistentes 

personales del escritor, acompañados por otras tres personas que ayudan a la familia en casa, fueron recibidos con aplausos. 
A las 17:10 un trío de vallenato ingresó al Palacio de Bellas Artes con la fila del público, para romper con la solemnidad e 

interpretar música de la tierra de Gabo. Los músicos fueron recibidos con aplausos, pero sólo tocaron una pieza, ya que los 

guardias pidieron que abandonaran el recinto. Cerca de las 18 horas volvieron a aparecer con otro poco de vallenato, que 
esta vez provocó que los invitados especiales los acompañaran con las palmas. Así transcurrió la tarde, con una parte de los 

reporteros apostados en el primer piso; los fotógrafos abajo, en un corralito; en las escalinatas de acceso al vestíbulo, los 
deudos saludando y recibiendo a sus conocidos, y los lectores formado una interminable fila hasta los confines del Eje Central 

y con sus ramitas de flores construyendo un montaña amarilla, que muy pronto superó en cantidad a las rosas con las que el 

INBA adornó el recinto. Posteriormente transcurrieron los discursos oficiales. En primer lugar, el de Rafael Tovar y de Teresa; 
enseguida, el del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos y, finalmente, el del mandatario mexicano, Enrique Peña Nieto. 

Al finalizar los discursos volaron mariposas amarillas de papel que repartió una de las nietas de Gabo a los invitados 
especiales. Algunas mujeres se ponían un puño de esas mariposas en las manos y soplaban hacia la urna que contenía las 

cenizas del escritor. Todo el vestíbulo quedó tapizado con mariposas de papel, al igual que la urna. Los invitados especiales 
rodearon la urna, para acariciarla y tomarse fotos, entre empujones, lo cual hizo necesaria la intervención del personal de 

seguridad, pues la torrecita que sostenía la urna parecía venirse al piso. Por el sistema de sonido solicitaron a las personas del 

área VIP que volvieran a sus asientos, pues afuera hay como unas 200 personas que quieren despedirse de Gabo. Pero ya los 
invitados especiales habían abandonado sus lugares. Una vez que se retiró el Estado Mayor Presidencial, el ambiente se 

relajó. Abrieron las puertas, la gente entró en tropel, pero al percatarse de que las cenizas ya no estaban en su sitio y el lugar 
estaba vacío, irrumpieron con gritos, consignas y cánticos. Indignación popular, en contraste con el revoloteo –debido al 

fuerte aire que corría en la explanada exterior de Bellas Artes– de miles de mariposas amarillas de papel. (Mónica Mateos 

Vega, primera plana) 
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Excélsior-Miles de lectores despiden a Gabo con gratitud y música: Al encabezar la ceremonia conmemorativa del 

Centenario de la Gesta Heroica de Veracruz, el presidente Enrique Peña Nieto llamó a los mexicanos a ser perseverantes al 

afirmar que ―la nación se construye y defiende todos los días‖. Aseveró que las instituciones militares siempre están listas 
para defender y proteger a la nación. Sobre la Armada de México, Peña Nieto dijo que es un factor de paz y seguridad. 

―Como Presidente de la República me enorgullece ser el comandante supremo de instituciones leales, íntegras y 
profesionales‖, expresó. Por su parte, el secretario de Marina, Vidal Francisco Soberón, advirtió que frente a delincuentes que 

se sentían ―intocables‖ se ha ejercido todo el poder del Estado. ―Es una muestra de los resultados que hemos obtenido con la 

política de seguridad y procuración de justicia‖, aseguró. El gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, manifestó que 
―nos encontramos ante la gran oportunidad de transformar a México‖. Peña pide entrega y perseverancia. Conmemoran 

el Centenario de la Gesta Heroica de Veracruz; el Presidente de la República dice que la nación se construye y defiende cada 
día. El presidente Enrique Peña Nieto convocó a los cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar y a los mexicanos en general a 

mantener la entrega y la perseverancia, porque ―la nación se construye y defiende todos los días‖, además de que ―no hay 

esfuerzo menor en la obra colectiva llamada México‖. Durante la celebración del Centenario de la Heroica Defensa del Puerto 
de Veracruz, también destacó que ―la Armada de México es pilar de la nación libre y soberana que hoy integramos‖, así como 

factor de seguridad, paz, crecimiento y desarrollo. Desde 1914 la Armada de México es un factor importante en la defensa de 
la nación libre y soberana que somos, abundó en el acto celebrado en la Macroplaza ubicada frente al baluarte de San Juan 

de Ulúa. El mandatario también alabó el patriotismo de los cadetes y ciudadanos que hace 100 años se unieron para proteger 
a la patria de la agresión extranjera, en un acto que consideró histórico y de la mayor trascendencia para el país. Luego de 

pasar lista, tomar protesta y entregar espadines a cadetes de esa institución, de los cuales 204 realizaron la jura de bandera, 

el Ejecutivo federal hizo un reconocimiento a las fuerzas armadas. Ante los secretarios de Marina, Vidal Francisco Soberón, y 
de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, señaló que ―como Presidente de la República me enorgullece ser el 

comandante supremo del Ejército, la Armada y la Fuerza Aérea Mexicana, leales, íntegras, profesionales y siempre listas para 
defender a la Patria‖. El mandatario federal resaltó la labor de las fuerzas armadas en la defensa de la soberanía nacional, el 

combate a quienes actúan al margen de la ley y el apoyo a la población en situaciones de emergencia. ―En el presente como 

en el pasado la Marina defiende a México, es un factor de paz que protege a las población de diversas ciudades y regiones y 
enfrenta con decisión a quienes actúan al margen de la ley. ―Es un factor de seguridad al vigilar nuestras costas e 

instalaciones marítimas, es un factor de tranquilidad al auxiliar a la población que padece los embates de la naturaleza, así 
como a las personas que naufragan en la mar‖, sostuvo. Luego de recordar la acción heroica del 21 de abril de 1914 

encabezada por los mexicanos Manuel y José Azueta, así como Virgilio Uribe, el ejecutivo federal extendió el reconocimiento 
de su gobierno a la misión que cumplen el Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana. A los 204 cadetes de la generación del 

centenario de la gesta histórica, integrantes de la Escuela Naval Militar, los exhortó a querer y defender la patria, aún a costa 

de su vida. ―Amar a nuestra bandera y a la patria en ocasiones demandará sacrificio pero siempre, invariablemente, les 
exigirá energía, entrega y perseverancia‖ El Presidente recordó que la ciudad de Veracruz es reconocida como cuatro veces 

heroica: ―La primera fue por lograr la rendición de las últimas tropas españolas, que hiciera el capitán de fragata Pedro Sáinz 
de Baranda, en 1825. La segunda, por la defensa frente a tropas francesas, en 1838. La tercera, por la resistencia frente a la 

invasión estadunidense de 1847‖ y la cuarta por los hechos heroicos que hoy se conmemoran. Desde entonces, continuó, ―el 

ejemplo de honor y valor de los jóvenes cadetes ha inspirado a los mexicanos. Por ello, en 1949, el Congreso de la Unión 
declaró heroicos a la Escuela Naval Militar y al Colegio Militar‖. Tras encabezar el desfile cívico-militar por esta ocasión, el 

presidente Peña depositó una Ofrenda Floral y montó una Guardia de Honor en el Monumento a los Defensores de Veracruz. 
Posteriormente abanderó la patrulla costera ARM Palenque PC-333, atrancada en el muelle del puerto. El mandatario recorrió 

la unidad marina junto a los secretarios de Marina, Vidal Francisco Soberón y de la Defensa Nacional, general Salvador 

Cienfuegos, así como el gobernador, Javier Duarte, acompañados de sus respectivas esposas. También reinauguró el Museo 
Naval de México y canceló el Timbre Postal Conmemorativo al Centenario de la Gesta Heroica de Veracruz. Antes de viajar de 

regreso a la Ciudad de México para encabezar el homenaje en Bellas Artes al escritor Gabriel García Márquez, Peña Nieto 
asiste a una comida con autoridades de la entidad, del municipio de Boca del Río, así como empresarios de la región. El 

gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, aseguró que ―hoy honramos la memoria de mexicanos ejemplares. Aquí, en 
esta plaza, encontraron un sepulcro de honor, quienes cayeron aquí hicieron lo correcto para defender lo correcto‖. Añadió 

que a diferencia de hace 100 años, hoy México no es un país amenazado, sino respetado por el mundo, que construye lazos 

con responsabilidad global, democrático y piensa con optimismo en su futuro. Dijo que a diferencia del México de antes, 
ahora existe un país optimista de su futuro, un país de instituciones con un gobierno que cumple sus compromisos y que 

avanza decidido para aprovechar sus recursos energéticos, de competitividad y telecomunicaciones. Posteriormente, en la 
misma plaza y frente al monumento de honor de los cadetes caídos en la defensa de 1914, se llevó a cabo un desfile cívico 

militar en el que participaron mil 367 personas. Al acto asistieron los secretarios de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade 

Kuribreña; de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, y de Turismo, 
Claudia Ruiz Massieu Salinas. Los secretarios de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza; y de Hacienda y 
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Crédito Público, Luis Videgaray Caso, así como el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, también 

acompañaron al mandatario federal a esta conmemoración. Además, acudió el empresario Olegario Vázquez Raña, presidente 

de Grupo Empresarial Ángeles, así como el exgobernador veracruzano, Miguel Alemán Velasco. Tras el acto, el Presidente  
reinauguró el Museo Naval México y canceló el Timbre Postal Conmemorativo al Centenario de la Gesta Heroica de Veracruz. 

(Enrique Sánchez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

 

Santos vino; Peña no va 

Carlos Salinas acertó: ―No es que Gabo se acercara al poder; el poder se acercaba a él‖. 

Más allá de la atracción que le provocaba reportear los entresijos del poder y la vulgar condición humana de los poderosos, 

en su obra los retrató con implícito desprecio (a los dictadores, por ejemplo, los describió chapaleando ―en la mierda de la 
gloria‖). 

A propósito de poderosos: el presidente de Colombia se abrió espacio para encabezar junto a Enrique Peña Nieto el homenaje 
que el gobierno mexicano le rindió al escritor (que prefería se le reconociera mejor como reportero). 

Con irreprochable sentido común, Rafael Pérez Gay dijo ayer (MILENIO Tv) que Peña debía también ir a Bogotá para asistir al 

homenaje que el gobierno colombiano le hará a García Márquez este mediodía, pero esto no sucederá (andará de gira por 

Sonora y Sinaloa). 

Desconozco la razón de que no haga el viaje, pero cabe suponer que sea de simple lógica aritmética: de los 87 años que 
vivió, GGM hizo de México su casa ¡durante 53! 

Así que, señor Santos, gracias por acompañarnos en las exequias de nuestro paisano... 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  
 

Veintiún días y no hay acusación contra Cuauhtémoc Gutiérrez 
 

Algunos sitios de internet subieron ayer en la tarde como nota unas declaraciones de banqueta del procurador de Justicia del 

DF, Rodolfo Ríos. Titularon más o menos así: Cuauhtémoc ya es presunto responsable. 

El procurador Ríos expresó, en efecto, algo ya conocido. El 3 de abril, la dirigencia del PRD capitalino presentó ante el 
Ministerio Público local una denuncia de hechos contra el líder del PRI en el DF, Cuauhtémoc Gutiérrez, por supuestamente 

operar una red de trata de personas desde las oficinas del partido. Hasta ahí lo que, por cierto, convierte a Cuauhtémoc no 

en presunto, sino en probable responsable de dichos delitos, y de lo cual está notificado. 

Refiero lo anterior porque no es, en modo alguno, lo que apunté ayer en este espacio. Dije que habían transcurrido 20 días 
sin que se presentara una sola acusación penal directa contra Cuauhtémoc, el ―depredador sexual‖, como lo llaman en un 

programa de radio. 

Llamé a la Procuraduría del DF ayer en la tarde y me confirmaron que todavía no acude a denunciar nadie que se diga víctima 

de Cuauhtémoc Gutiérrez. Así las cosas, pasaron 21 días y no hay una acusación individual directa en su contra. 

Perdón por parecer abogado del diablo, pero de un lado tenemos unas grabaciones con voces anónimas y distorsionadas, y 

del otro un dato duro: tres semanas sin que una víctima denuncie por acoso o amenaza sexual al hombre que, de cualquier 
forma, ya está derrotado y hecho pedazos. 
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Perdón por repetirlo: en aras del linchamiento, una víctima en esta historia es la presunción de inocencia. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que el Senado se ha convertido en una torre de Babel. Nadie se entiende. No hay acuerdos y las reformas prioritarias como 
la electoral, la de telecomunicaciones y la de competencia no terminan de concretarse, mientras que la energética no tiene 

para cuándo llegar. 

Pero el freno que han puesto los senadores al desahogo de los pendientes puede rebotar en San Lázaro, pues en tanto no 

hagan su tarea, los diputados no podrán hacer la suya. 

Y eso a pesar de que el perredista Silvano Aureoles dijo ya que ―las cámaras son colegisladoras, no congeladoras‖. 

:Que, sin embargo, los coordinadores parlamentarios de todos los partidos advirtieron ayer que la Cámara de Diputados no 

es una ―ventanilla de trámites‖ para palomear al vapor y sin cambios las reformas aprobadas por el Senado. 

La Junta de Coordinación Política que preside precisamente Aureoles dio como plazo esta semana para recibir las leyes 

secundarias pendientes y procesarlas antes de concluir el periodo ordinario el último días de este mes, de modo que lo que 
no llegue de hoy al viernes será discutido hasta quién sabe cuándo. 

:Que ante la pregunta de si no se había demorado en presentar la iniciativa para las leyes secundarias en materia energética, 

el presidente Enrique Peña Nieto esquivó: ―¿Quién dice?‖. Y siguió su recorrido sin mayores pausas. 

En círculo inmediato aseguran que la propuesta ya se encuentra en los acabados finales. 

:Que durante el proceso de verificación de requisitos para conformar un nuevo partido, el Instituto Nacional Electoral 

encontró que Morena presentó 250 mil registros de ciudadanos duplicados, porque aparecen como militantes de otro partido. 

Además, a la organización de Andrés Manuel López Obrador le invalidó otros 70 mil porque presentaban alguna 

inconsistencia, aunque a pesar de ello en agosto habrá nuevo partido. 

:Que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, encomendó al procurador Rodolfo Ríos que la 

averiguación previa del caso de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre se lleve a cabo con discreción, pero también con 
celeridad y rigor. 

Por eso, dicen, se reservan en extremo los informes sobre las diligencias y las acciones para determinar si el ex dirigente del 
PRI capitalino es penalmente responsable de algún delito vinculado a temas sexuales. 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
El fin del ‗boom‘ 

―Un tipo al piano y la lluvia sobre la claraboya, en fin, literatura‖. 

Julio Cortázar, Rayuela 

La muerte de Gabriel García Márquez obliga a reflexionar también sobre el fin del boom latinoamericano. La mayoría de los 

escritores encuadrados en este grupo se han ido ya. Realmente el único que queda, por lo menos de los más importantes, es 
Mario Vargas Llosa. Es un buen momento para preguntarse si el boom ha muerto o, mejor, si alguna vez existió. 
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¿Qué fue realmente el boom? Nadie se reunió nunca y dijo vamos a formar un grupo que se llame así. Tampoco hubo un 

intento de ajustar los estilos de escritores muy distintos para formar una corriente.  

El boom fue simplemente una explosión de interés de lectores de todo el mundo ante una literatura latinoamericana que en la 

década de 1960 adquirió un vigor especial que se nutría de las ilusiones generadas por la Revolución Cubana, de un creativo 
uso de la fantasía y de una innovación en la narrativa. Quizá quienes le dieron realmente coherencia y continuidad fueron los 

editores de libros de muchos países que se dieron cuenta de que podían alcanzar grandes ventas si publicaban a jóvenes 

autores latinoamericanos. Los cuatro grandes fueron Julio Cortázar, Carlos Fuentes, Mario Vargas Llosa y García Márquez, 
todos novelistas y cuentistas.  

Un autor reconocido y respetado como Octavio Paz no fue parte del boom, me imagino, porque era poeta. Los cuentos y 

ensayos de Jorge Luis Borges son anteriores. Ficciones data de 1944 y El Aleph de 1949. Pero la imaginación del porteño 

habría de influir poderosamente en los autores del boom. La región más transparente (1958) de Fuentes, La ciudad y los 
perros (1962) de Vargas Llosa y Rayuela (1963) de Cortázar son en general consideradas las primeras novelas del boom. Pero 

como en cualquier movimiento literario que no puede definirse con claridad, hay puntos de vista muy distintos acerca del 
verdadero inicio. De lo que no tengo duda es que Cien años de soledad (1967), con su realismo mágico y sus 40 millones de 

ejemplares vendidos, fue la novela que realmente hizo que estallara el boom. Para los lectores extranjeros el mundo tropical y 

fantasioso de Macondo correspondía a una visión romántica de Latinoamérica. El boom empezó a disolverse gradualmente en 
los años ochenta. En primer lugar, porque dejó de ser novedad. Los autores de la corriente publicaban libros diversos en 

estilo y contenido, algunos buenos y otros no. Era difícil, si no imposible, meterlos a todos en el mismo costal. García Márquez 
ganó el Premio Nobel en 1982.  

El boom había dejado de ser rebeldía y se había vuelto establishment literario. Cortázar murió en 1984, pero los autores del 
boom siguieron produciendo obras importantes. Fuentes publicaba un libro cada año o dos años, cada uno distinto en estilo y 

concepción, pero sin regresar al realismo mágico de Aura (1962) que fascinaba a los lectores de otras tierras. García Márquez 
demostró su capacidad para reinventarse con El otoño del patriarca (1975) y El amor en los tiempos del cólera (1985). Vargas 

Llosa ha publicado también de forma continua obras muy diversas, desde La guerra del fin del mundo (1981) hasta La fiesta 
del chivo (2000) y muchas más. La política y la Revolución Cubana dividieron a los autores del boom. Vargas Llosa se 

distanció del régimen cubano y se hizo liberal. Fuentes nunca dejó de considerarse de izquierda, pero cuestionó a los 

santones de la izquierda: Fidel, Chávez, Andrés Manuel. García Márquez nunca hizo a un lado su admiración por Fidel, pero 
prefirió vivir una vida acomodada fuera de Cuba.El boom murió mucho antes que García Márquez. Quizá nunca existió. Aquel 

famoso pleito en que Vargas Llosa le pegó un puñetazo a García Márquez en 1976 pudo haber sido el símbolo del fin del 
boom. Pero lo interesante es que ninguno de los autores necesitó el cobijo de esta corriente para mantener su creatividad. 

CARBALLO 

Ante tantas muertes recientes en el mundo literario, no puede perderse de vista la de Emmanuel Carballo. Pocos como él 
impulsaron en los años sesenta y setenta a tantos autores jóvenes. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

ES UN HECHO, nos dicen, que la PGR, que encabeza Jesús Murillo Karam, iniciará una indagatoria para investigar el nuevo 
fraude detectado en Banamex. Nos comentan que la Procuraduría y la Secretaría de Hacienda han sostenido encuentros en 

últimos días para analizar los pasos a seguir en este caso que presume una defraudación por 30 millones de pesos cometido 
presuntamente por Representaciones y Distribuciones Evya, propiedad de los hermanos Luis, Roberto y Francisco Camargo 

Salinas. El tema del presunto fraude a Banamex ha puesto en la mira de las autoridades a esta empresa a la que Pemex —a 

través de su filial Pemex Exploración y Producción— le otorgó en los últimos cinco años contratos por un valor de 14 mil 567 
millones de pesos. 

 
UN DAÑO COLATERAL ha generado la contienda interna por la presidencia del PAN, que ha logrado afectar el camino de las 

leyes secundarias. Nos aseguran en el PRI que los panistas están tratando de frenar los acuerdos alcanzados para diversas 

leyes secundarias de reformas, en especial la política y las de telecomunicaciones y energética. Nos explican que el grupo de 
legisladores afines a Ernesto Cordero trata de reventar todas las negociaciones de los acuerdos alcanzados con la dirigencia 
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de Gustavo Madero. Apuestan a que ante un eventual triunfo de Cordero sea esta facción panista la que busque renegociar 

algunos de los pactos ya aprobados entre Madero y sus legisladores con el PRI y el PRD e imponer sus condiciones. Sin 

embargo, nos recuerdan que en la mayoría de los casos no es necesario el voto de todo Acción Nacional para aprobar las 
leyes secundarias, por lo que pueden avanzar aun con un PAN partido en dos rebanadas. 

 
DOS MOTIVOS tiene el Partido Nueva Alianza para no incorporar a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, asegura el presidente 

de ese instituto político, Luis Castro. Ayer miembros del Panal aseguraron que algunos integrantes del partido analizaron la 

posibilidad de que, ante la eventual expulsión del ex líder del PRI en el DF, se le abriera la puerta para que él, junto con su 
capital político, se incorporaran a Nueva Alianza. Sin embargo, el propio líder nacional de esa fuerza asegura que no hay lugar 

para el llamado Príncipe de la Basura. Recuerda, primero, que su candidata a la jefatura de Gobierno del DF en las elecciones 
de 2012, Rosario Guerra, presentó una denuncia por agresiones físicas de las que fue objeto y de las que ella ha 

responsabilizado a grupos afines a Gutiérrez. La segunda causa, dice, es que la plataforma del Panal, en especial en lo 
referente al tema de respeto a los derechos humanos, no permitiría el ingreso de un personaje que hoy se encuentra bajo 

escrutinio de su propio partido. 

 
LA PETICIÓN para que el gobierno federal elimine la figura del arraigo en el sistema de justicia mexicano ha sido reiterada en 

los organismos internacionales de derechos humanos. Nos comentan que éste será nuevamente uno de los temas centrales 
que expondrá el relator de la ONU sobre la Tortura, Juan Méndez, durante su visita a México. El actual gobierno, y en especial 

el procurador Jesús Murillo Karam, han mostrado su desacuerdo con el abuso de esta medida y se han dicho dispuestos a 

revisarla y usarla en casos excepcionales. Si como parece, todos están de acuerdo, el escenario está listo para pasar del dicho 
al hecho. 

 
EL CAZADOR del ausentismo de los legisladores, Luis Carlos Ugalde, busca financiamiento del Congreso para la publicación de 

un libro. Un oficio que circula en San Lázaro pide apoyo para que Ugalde, a través de su consultoría Integralia, lleve a cabo la 
edición del estudio La negociación política del presupuesto en México, 1997-2012, cuyo costo asciende a un millón de pesos. 

Integralia y el Coneval pusieron la mitad de ese dinero, y ahora se pide el apoyo tanto al Senado como a la Cámara de 

Diputados para aportar los 500 mil pesos restantes. La cooperación sería de 250 mil pesos por cada Cámara, dice el oficio 
enviado a diputados por instrucciones del presidente del Senado, el priísta Raúl Cervantes. ¿Cooperarán los legisladores 

faltistas ventaneados? 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

EN LA Secretaría de Hacienda están sudando por un numerito… y no, no es por los 27 grados que se prevén para hoy. 

EN REALIDAD los tiene inquietos el Indicador Global de la Actividad Económica que saldrá el viernes y que, en pocas 
palabras, mide el crecimiento de la economía… si es que hubo. 

LA PREVISIÓN de los expertos es que la cifra relativa a febrero arrojará un sorprendente crecimiento de 1.59 por ciento, casi 

el doble del 0.83 por ciento registrado en enero. 

EL TEMA importa en Hacienda, toda vez que los efectos negativos de la reforma fiscal se dejaron sentir desde el primer día 
del año con alzas en los precios y, por consiguiente, presiones en la inflación. De hecho, ya se vio que el consumo de algunos 

productos ha caído. 

DE AHÍ que si el IGAE trae la buena noticia de un crecimiento en la economía, pese al reclamo generalizado por la reforma, 

las huestes de Luis Videgaray tal vez puedan respirar tranquilas. 

CON ESO de que en el PAN padecen el Síndrome de la Chimoltrufia -porque así como dicen una cosa, dicen la otra-, nadie 

sabe qué posición tienen los panistas en Michoacán. 

POR UN LADO ha sido claro y abierto el enfrentamiento por parte de la senadora Luisa María Calderón contra el gobernador 

Fausto Vallejo, inclusive con acusaciones a su gobierno y su propia familia de tener nexos con los malosos. 
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PERO, RESULTA QUE del otro lado de la moneda está un hermano de ―La Cocoa‖ que no es Felipe, sino Juan Luis, el mayor 

de los Calderón Hinojosa, quien hasta hace poco colaboraba con Vallejo. 

PRIMERO lo hizo en la alcaldía de Morelia y más recientemente desde la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas, lo 

que traía a más de un panista con tremenda confusión. 

EN LA Organización Mundial de la Salud así como en la Organización Panamericana de la Salud andan desconcertados y 

molestos con el titular de la Cofepris, Mikel Arriola. 

DICEN QUE el funcionario presume que el etiquetado relativo al contenido calórico y de azúcares de alimentos y bebidas se 

apega a los criterios establecidos por la OMS… ¡pero no es así! 

ES POR ESO que ambos organismos internacionales no saben si reclamarle directamente a Arriola o pedirle a la secretaria de 
Salud, Mercedes Juan, que le llame la atención. 

FINALMENTE reapareció Ángel Aguirre Rivero, aunque no aclaró dónde se metió del jueves al domingo, cuando estuvo 
ausente pese a la emergencia por el sismo en Guerrero. 

HAY QUIENES creen que el gobernador andaba festejando por adelantado su cumpleaños, pues ayer llegó a los 58 años, por 

lo que no se dejó ver cuando más se le necesitaba. 

POR CIERTO que seguramente no recibió regalos de Rosario Robles ni de Jorge Carlos Ramírez Marín, pues con ambos tiene 

fuertes diferencias. 

CON LA TITULAR de Sedesol nomás no se pone de acuerdo para la entrega de granos básicos entre damnificados de La 

Montaña; y con el de Sedatu, por la falta de consenso para reubicar a los afectados por ―Manuel‖. 

PERO, BUENO, nada de eso impide a Aguirre Rivero brindar por su cumpleaños. 

 
(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

 

 
                                    

 
 

 


